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Abstract

        
Proceeding on the assumption that the utmost possible number of actively diseased  rA  patients should be treated with an LAARD the treatment of all 372 rA-patients of the Mobile Rheumahilfe Hannover was  analysed. As a result 44% of the patients did not get any LAARD. In case of the newly admitted patients the main reason was that the indication had not been sufficiently explored. In case of the repeatedly treated patients the most important reasons were a favorable course of the disease, the prevailing of contraindications and the patients refusal to take the drugs. It must be asked, whether the part of patients treated with a LAARD can be a criterion for the quality of a rheumatological care.


      
        
Zusammenfassung

        
Ausgehend von der Forderung, möglichst alle aktiv erkrankten cP-Patienten mit einem ,,Basistherapeutikum" zu behandeln, wurde die Therapie von allen 372 cP-Patienten der Mobilen Rheumahilfe Hannover aus dem Jahr 1986 analysiert. Dabei zeigt sich, daß 44% der Patienten keine derartigen Medikamente bekamen. Bei den neu zugewiesenen Kranken lag der überwiegende Grund in einer nicht ausreichenden Indikationsstellung, bei den mehrfach betreuten Patienten in einem günstigen Krankheitsverlauf, in überwiegenden Kontraindikationen oder in der Ablehnung der Patienten. Es ist zu diskutieren, ob der Anteil der mit ,,Basistherapeutika" behandelten cP-Patienten als ein Kennwert für die Qualität einer rheumatologischen Betreuung gelten kann.
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